

## LOS ORTODOXOS Y EL MOVIMIENTO ECUMÉNICO<sup>1</sup>

Hace ya casi un siglo que la Iglesia ortodoxa rusa mantiene un diálogo con el movimiento ecuménico. «Ecumenismo» es un concepto poliédrico. Mientras inicialmente indicaba la aspiración al reaceramiento de los cristianos, hoy este término se usa en las acepciones más diversas. Por esto es necesario distinguir de modo claro los conceptos de «ecumenismo» y «movimiento ecuménico» por un lado, y de «contactos ecuménicos de la Iglesia ortodoxa» o «participación de los ortodoxos en el movimiento ecuménico» por otro. Un objetivo importantísimo de la participación ortodoxa en el movimiento ecuménico ha sido siempre y deberá ser en el futuro el de testimoniar la doctrina y la tradición universal de la Iglesia, y en primer lugar la verdad de la uni-

---

<sup>1</sup> El documento *“Principios básicos de la actitud de la Iglesia ortodoxa rusa hacia las demás confesiones cristianas”* iba acompañado en la versión presentada en el Concilio de obispos (Moscú, 13-16/8/2000) por un largo apéndice sobre la historia y las características de los diálogos teológicos de la Iglesia ortodoxa rusa con el mundo no ortodoxo. De ese texto proponemos la parte preponderante, relativa a la participación en el movimiento ecuménico. Traducción al español de la versión italiana del original ruso, aparecida en *Il Regno-documenti* 5 (2001) 189-194. Gentilmente las “Edizione Dehoniane” han autorizado la traducción, realizada por la Dra. Rosa M. Herrera García, haciendo la revisión general y de los contenidos teológicos el prof. Fernando Rodríguez Garrapucho.